
第４号様式（第８条関係） 

 

議 事 録 

会議名 平成３０年度第２回さむかわ元気プラン推進委員会  

開催日時 
平成３０年８月９日（木）午後１時３０分から午後２時５０  

分 

開催場所 寒川町役場東分庁舎 第１会議室  

出席者名、欠

席者名及び

傍聴者数 

出席：松永委員、小林委員、猿渡委員、新保委員、中村委員、 

鶴園委員、滝澤委員、安井委員、佐藤委員、及川委員、 

大久保委員、永井委員、稲葉委員、斎藤委員、齋藤委員、 

田邉委員、小島委員 

事務局：伊藤健康子ども部長、亀井健康・スポーツ課長、 

長谷川主査、嶺主査、岩橋管理栄養士、上山保健師 

欠席：玉井委員、神部委員、三簾委員、寺井委員、円道委員 

傍聴者：なし 

議 題 

（１）さむかわ元気プラン第３期計画の概要について 

（２）平成２９年度事業実績報告について 

（３）今後のスケジュールについて 

（４）その他 

決定事項 

・委員長及び副委員長の選出： 

 委員長→松永委員、副委員長→新保委員 

・議事録承認委員の指名→松永委員、小林委員 

公開又は非

公開の別 
公 開 

非公開の場合その

理由（一部非公開

の場合を含む）  

 

 

議事の経過 

＜次第１＞ 開会 

＜次第２＞  あいさつ  

＜次第３＞  自己紹介  

＜次第４＞  さむかわ元気プラン推進委員会設置要綱につい

      て 

＜次第５＞  委員長及び副委員長の選出：委員の互選により委

員長：松永委員、副委員長：新保委員が選出された  

＜次第６＞  議事録承認委員の指名：事務局より、委員名簿順

で名簿１番松永委員、名簿５番小林委員を指名し、了承された

。 



※事務局より、会議の公開及び会議録作成の為の録音について

説明及び本日の傍聴希望者がいないことを報告。  

 

＜次第７＞議題  

【松永委員長】 

 議題に入ります。議題の１番目、さむかわ元気プラン第３期計画につ

いて、事務局よりご説明をお願いいたします。 

【事務局】 では、第３期計画の概要について説明させていただきます。

皆さんのお手元に元気プランの緑色の表紙の冊子がお配りしてあるか

と思います。そちらをごらんください。こちらがさむかわ元気プラン、

第３期になります。まず、平成２０年から始まりまして、２期目が２５

年から、そして３０年から３２年までの３年間の計画ということで、昨

年度末にこちらの計画を策定いたしました。策定するに当たっては、元

気プランの委員さんからのご意見をいただいたり、町民の方からのご意

見ということで、パブリックコメントを通して、こちらができているも

のです。 

 この計画ですが、内容をじっくり見ていただければと思いますが、先

ほど町長も言いましたとおり、「自分の健康は自分で守る」という意識

を町民一人一人、皆さんにしっかり持っていただくということ、それか

ら、新たにこの計画の中には「未病」と「見える化」という視点を追加

して、病気の予防に努めることに町民全体、町全体で取り組むというこ

とが書かれています。こちらのことについては、細かいことについて今

日は時間がなくて説明はできないのですが、この冊子を見ていただくの

と、あと「見える化」のところで別に資料をつけているのですが、「マ

イＭＥ－ＢＹＯカルテ」というのが、非常に使われるものがありますの

で、こちら、家に帰ってから見ていただければと思います。よろしくお

願いします。 

 では、計画の３ページをあけてください。こちらに計画の位置づけが

書いてあります。この計画は、大きな町の総合計画、さむかわ２０２０

プランに掲げている、「明るく生きがいのある健康づくり」に関連して、

あとは県と国の計画をもとにしてできているものです。町の中には総合

計画のほかに、この図の右側の小さい枠の中に入っているいろいろな計

画があります。そのいろいろな計画とずれがないような形ですり合わせ

て、関連性を持って進めていく、各課が連携して進めていくというもの

であります。 

 続いて１０ページをごらんください。ここに基本理念ということで書



かれている、「すべての町民が生涯を通じて明るく元気で、こころ豊か

に生活できる健康づくり」というものがあります。これを目指していく

というもので、基本的な目標が３つありまして、「健康寿命の延伸」、こ

れは、寝たきりにならないで元気で長生きできる。それから「生活習慣

の改善」ということで、先ほど皆さんが自己紹介の中でお話ししていた

だいた一つ一つがこれに当たるのかなと思うもので、「健康で元気に生

活ができる」ということ。それから「生活の質の向上」ということで、

「こころ豊かに生活ができる健康な地域社会の形成を目指す」、これは

地域とのつながりというものなのかなと思います。 

 基本方針のほかに、１１ページから１３ページにそれぞれの方針です

とか推進のことについて、図にしてまとめてありますのでごらんくださ

い。細かい計画の目標、指標ですね、こんなふうに何を何％達成してい

くというようなところは、この冊子の３８ページ以降、「ライフステー

ジ別の課題と具体的な取り組み」というところで書いてあります。３８

ページからが幼年期ということで、ゼロ歳から４歳。４２ページからが

少年期、５歳から１４歳。次が４６ページで青年期、１５歳から２４歳。

５０ページからが壮年期、２５歳から４４歳。次に５４ページに中年期、

４５歳から６４歳。最後に高年期ということで５８ページから６５歳以

降の方、それぞれ健康づくりの課題、食育の課題ということで、達成し

ようとしているところが書かれていますので、ごらんいただければと思

います。 

 続きまして、この元気プラン推進委員会というのが何をするところな

のかということをお話ししたいと思います。公募の町民の委員さんと、

各団体に所属する委員さんがありますが、それぞれの方が知恵と経験を

持ち寄って、健康づくりのためにそれぞれの立場の中で健康増進のため

に何ができるかというものを考えていく。健康づくり、食育の目標を達

成していく活動を共有して、それをまたそれぞれのところに持ち帰って

いただいて拡散する、広げるということをする場となっております。 

 それぞれの立場の中で担っていただくところは、この計画の１３ペー

ジをごらんになってください。「計画推進のための役割」というものが

書かれています。まず上から、公募の委員さんは①の「自分」のところ

に当てはまるかと思います。計画推進の主役になるというところです

ね。各団体の代表の委員さんについては④の団体のところに当てはまっ

て、団体の特性を生かして、それぞれの活動の中で健康づくりと食育と

いうことを意識しながらそれを実践していく。団体同士でも協力し合っ

て推進していくということが期待されているもので、「自分」と「家庭」



の取り組みも取り込んで、全体的なものを支えていくという役割がある

かと思います。今回は欠席ですが、学校の校長先生、あと保健所、それ

から事務局が当てはまる⑤の「行政」については、健康づくりや食育に

関する正しい情報、有益な知識を普及・啓発していく発信源になるとい

うことですね。また、「自分」と「家庭」、それから「地域住民」、「団体」

の活動を全体的に支えて暮らしにつないでいくという役割を担ってい

ます。その環境づくりを支援するのが「行政」というところになるかと

思います。 

 各団体の活動の内容については、この後、議題２のほうで報告いたし

ますので、そちらはまた資料を見ながらお願いいたしたいと思います

が、この委員会で報告された内容、活動というものを共有して、この委

員会でなるべく委員さん同士の意見交換もしていきたいと思います。そ

ういう意見交換などから参考になる活動、それぞれ担う部分というのが

あると思うんですけれども、その中に少し健康とか食育という視点を加

えていただいた活動ということで、地域へ発信していければということ

でお願いしたいと思います。基本は自分の健康を中心に、元気プランの

目標を達成するために各団体さんのお力添えをいただければと思いま

す。 

 この冊子ですが、今日、委員さんにまず１冊お渡しさせていただいて

いますが、活動の中で利用したいという団体さんがあれば、お帰りのと

きに持って帰っていただいて結構ですので、声をかけていただければと

思います。 

 私のほうからの説明を終わります。 

【松永委員長】 ありがとうございます。ただいま、さむかわ元気プラ

ンの第３期計画の大まかなところ、代表的なところを説明いただきまし

た。委員の皆様から何かご質問とかご意見、ございましたらここでお受

けしたいと思いますが、何かございますでしょうか。 

 特にないようでしたら、引き続きまして進めさせていただきます。議

題の２になります。平成２９年度、昨年度の実績の報告について、今ち

ょっと長谷川さんのほうからも触れる言葉がありましたが、そのことに

ついて事務局より説明をお願いしたいと思います。資料３をお使いにな

ると思いますので、よろしくお願いいたします。 

【事務局】 では、平成２９年度の事業の実績報告をさせていただきま

す。資料番号はＮｏ.３になります。 

 まず、表の構成でございますが、元気プランは７つの分野に分けてお

ります。表の一番上にその分野と目指す姿を書いております。分野別の



事業ということで、団体さん、事業名、取り組み内容、２９年度の実績

と、どのライフステージに主眼を置いているものかを表したものとなっ

ております。今回、各団体の実績を主にご報告させていただくため、行

政の関係課の実績については書面のほうをごらんください。 

 では、食育・栄養の分野でございます。資料は１ページから４ページ

となっております。「食育で食べるための力を育てる・実践する」を目

指す姿としており、食生活改善推進団体、地域活動栄養士にんじんの会、

婦人会、さがみ農協、小学校、保育園、保健所などが事業を行っていた

だいております。食生活改善推進団体さんには、男性に焦点を当てた料

理教室、にんじんの会さんは子供や保護者を対象にエプロンシアター、

婦人会さんなどは小学生を対象にした栄養教室、さがみ農協さんでは、

安全安心の地元畜産物を提供している、わいわい市寒川店などの報告を

いただいております。食育については、町でも食育ひろばを６月に実施

し、普及啓発を行っているところでございます。 

 次に、「身体活動・運動」の分野でございます。資料は５ページから

７ページです。ここでは「運動習慣をつくる・続ける」を目指す姿とし

ており、健康運動ボランティア、婦人会、シニアクラブ連合会、レクリ

エーション協会、体育協会の事業でございます。健康運動ボランティア

さんは、主に「さむかわｗａｋｕｗａｋｕ体操」の普及の中心を担って

いただきました。レクリエーション協会さんはレクリエーションフェス

ティバルを開催しており、体育協会さんでは寒川スポーツデーの事業に

協力していただいております。 

 次に、「休養・こころの健康」の分野です。資料は８ページ、９ペー

ジになります。ここでは「ねむろう・笑おう・休もう・ストレス解消」

を目指す姿としており、社会福祉協議会、シニアクラブ連合会、茅ヶ崎

市保健所などの事業がございます。ここでは社会福祉協議会さんの事業

の一つとして、ふれあい・いきいきサロンとして、全てのライフステー

ジが対象で、障害のある方とその周囲の方々が参加されて、みんなが一

緒に楽しく集ってお話をしたりすることで、心の健康につなげるという

活動になっております。シニアクラブ連合会さんでは、カラオケ教室の

事業に取り組んでいただいております。そして、保健所さんを中心に、

役場と横のつながりを持って自殺対策の普及啓発として街頭キャンペ

ーンなどを実施しております。 

 では、次の「歯・口腔の健康」の分野です。資料は１０ページから１

２ページでございます。ここでは「お口の生活習慣病（むし歯・歯周病）

を防いで８０２０（ハチマルニイマル）・６０２４（ロクマルニイヨン）



口腔機能（食べる・話す）の働きを身につけ、維持・向上」ということ

を目指す姿としております。こちらでは茅ヶ崎市歯科医師会さん、小学

校、保育園、茅ヶ崎市保健所などが事業として取り組んでいただいてお

ります。茅ヶ崎市歯科医師会さんでは、町民公開講座、妊娠期や幼児期

における健診など、さまざまな事業を進めていただいております。小学

校では衛生週間ポスター募集や、保育園では歯科検査等に取り組んでい

ただいております。茅ヶ崎市保健所さんでは、８０２０運動推進員さん

の活動に関する部分の取り組みをいただいております。歯の健康につい

ては、町でも「歯っぴいデー」を６月に毎年実施し、普及啓発を行って

いるところでございます。 

 次に、「疾病予防・健康管理」の分野です。資料は１３ページから１

５ページとなっております。ここでは「進んで行う健康チェック（未病

の改善・健康の見える化）」を目指す姿としております。団体さんとし

ては医師会、薬剤師会など、病気や健康管理の専門家にかかわり、講演

会などを実施していただいております。茅ヶ崎医師会さんでは小児アレ

ルギー疾患勉強会など、薬剤師会さんでは、薬と健康の週間の事業とし

て町民公開講演会を取り組んでいただきました。今、確実に増えている

認知症を対象として、シニアクラブ連合会さんがこの予防のために、歌

って回想健康法などの事業を進めていただいております。また、健康づ

くりについては幼少期から始まることから、保育園、学校での健診や乳

幼児の健診など、これからも推進していただきたいところでございま

す。 

 次に、「たばこ・アルコール」の分野です。資料は１６ページでござ

います。ここでは、「たばこは吸わない・受動喫煙させない・禁煙チャ

レンジ・お酒は一日１合まで」を目指す姿としております。たばこ・ア

ルコールに関して、茅ヶ崎市保健所では禁煙相談やアルコール依存症に

関する教室を実施していただいております。子供たちに対しては、たば

こやアルコールを摂取することで健康を害するという教育が学校でも

されております。 

 最後に、「地域」の分野です。資料１７ページ、１８ページでござい

ます。ここでは「出会いときずなで豊かに暮らす」を目指す姿としてお

ります。社会福祉協議会、民生委員児童委員協議会、自治会長連絡協議

会、ＰＴＡ連絡協議会、保育園などの団体さんで事業を行っていただい

ております。各団体とも、一つの事業で幼年期から高年期まで全てのラ

イフステージを対象としているものが多いのがこちらの分野の特徴で

す。民生委員児童委員協議会では、ライフステージでは幼年期、少年期



を対象にしておりますが、この子供たちの親世代、祖父母世代にもかか

わりながら、地域とのつながりを始めるきっかけづくりを事業の中で展

開されています。地域の中で住民が出会う場を提供していただいて、そ

こでの出会いをきっかけに楽しく暮らすことが、健康づくりにもつなが

っていると思われます。自治会長連絡協議会さんでは、交流や親睦を図

るため、夏祭りやどんど焼きなどの事業を、ＰＴＡ連絡協議会さんでは

Ｐ連だよりを毎年各家庭に配布していただいております。 

 以上になります。 

【松永委員長】 ただいま説明をいただきましたが、各団体の皆様方の

ご協力によりまして、７分野にわたる前年度実績の概略をご報告いただ

きました。皆様には、今聞いていただいて、もっといろんなことがあっ

たんだよというようなところとか、また、こんなところはどういうこと

なのというご質問、今の説明の中でその辺のことが全部はご理解いただ

けないかとは思いますけれども、何かご質問等ございましたらここでお

受けしたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 本日は１時からスタートいたしまして、３時には終了したいという流

れできておりますが、若干、時間に余裕を今のところは持てております

ので、何かご意見等ございましたらお願いしたいと思います。 

【事務局】 補足というか、追加ですけれども、今、言葉だけで、資料

を見ていただいた中で説明があったのですが、資料２、計画書の１４ペ

ージ、１５ページを見ていただいてよろしいでしょうか。ここの中で、

最初に説明した基本理念、それから目標ですとか方針で、左のほうに今

説明したライフステージの分け方ですとか、目指す姿というのがこのよ

うな形になっていますというのがこのページで見ていただければわか

るかなと思いますので、ちょっと追加させていただきました。 

【松永委員長】 ありがとうございました。参考になります。 

 ほかにございますか。 

 それでは次に進めさせていただきます。議題の３になります。今後の

スケジュールについて事務局よりご説明をお願いいたします。 

【事務局】  資料４をごらんください。今後のスケジュールですけれ

ども、本日、委嘱式と第１回目の推進委員会を行いまして、計画といた

しましては、このまま各委員さんは所属団体で元気プランの推進活動を

していただき、来年の２月には、今ご説明させていただきましたような

各団体の活動報告の用紙を送付させていただきますので、年度が終わり

ましたらご記入いただきまして、５月の委員会のときに報告書を持って

きていただきます。そのときにまた３１年度の活動内容についてお話し



させていただきます。 

 来年の、約１年後になりますけれども、委員会をまた開催させていた

だき、３０年度の活動の実績をまとめるということになります。この繰

り返しになりまして、再来年の７月３０日までの任期というふうになり

ます。これが大体の、皆さんのこれからの２年間のスケジュールになり

ます。場合によりましては、委員会をこのほかにも持つこともございま

す。そのときにはご連絡をさせていただきますので、よろしくお願いい

たします。 

 以上でございます。 

【松永委員長】 ありがとうございます。皆様のほうからご意見、ご質

問はございますか。 

【稲葉委員】 １つ質問させていただきたいのですけれども、このさむ

かわ元気プランの基本理念ですとか基本目標というのが、町民の皆さん

にどういった形で周知されているのか、ちょっと教えていただけたらな

と思います。 

【松永委員長】  どのような形で周知がされているのかというご質問

です。事務局からお願いいたします。 

【事務局】 まず、これが決まったときに寒川ホームページに、載せさ

せていただきました。これからの展開は、お帰りになって各委員さんか

ら町民の方にというのも考えられますし、これ自体は、まだ広くという

意味では、これからという感じだと思います。 

【松永委員長】 よろしいですか。補足はいいですか。ご質問について。 

【稲葉委員】 とてもよくまとまっていて、こういったことでやってお

られるんだという活動がよくわかったんですけれども、実際、それぞれ

の事業がこの目標をもとにやっているのか、先にそちらの事業があっ

て、それぞれのところに当てはめていったのかが、とてももったいない

なというような気がするので、本来であればその目標に向かってこうい

った事業が行われているのだというのを、町民の皆さんに知っていてい

ただくべきなのかなと思います。先ほど町長の挨拶でも、寒川が健康都

市宣言、昔から宣言しているのだということなんですけど、何をやって

いるのかというのは、町民、誰もわかっていないのかなと思いまして、

そういったところの周知はとても大切かなというふうに考えておりま

す。 

【松永委員長】 貴重なご意見、ありがとうございます。 

【事務局】 周知につきましてはいろいろ課題がございまして、なかな

か周知しきれない部分がございますので、今後よりよい周知方法を考え



て、広めていきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 また、推進委員の皆さんも各団体等に、こういう計画があるというこ

とをお伝えいただければ助かります。よろしくお願いします。 

【松永委員長】 先ほどご案内もございましたけれども、あそこにある

資料を、とりあえず数十冊ありますので、帰りにぜひ、団体の皆様にお

渡しいただければということでいいでしょうか。 

 使っていいんですね。ありがとうございます。 

【及川委員】 確認いいですか。今、事業報告を聞きまして、この計画

書もいいのですが、各団体が、ここにいるメンバーですね、この事業は

町の計画による、単独の事業の報告というふうになるのですか。例えば

体育協会だったら、今２つのイベントが記載されていますけれども、こ

れ以外にやっても、追加してもいいのか、あるいはこの２つを見直して、

２つが体育協会ではこれですよというのか。それと、こういう事業をし

た場合はその都度、健康・スポーツ課のアドバイスを受けるのか、独自

で、さっき言われたような感じで、各自グループが、各会が勝手に健康

促進というふうにいろんな事業をやっていいのか。どういうふうに進め

たらいいのかなというのをお聞きしたい。 

【事務局】 特に計画の中では、細かい事業については、触れてはいる

のですけれども、これをやらなきゃいけないというものではございませ

んので、各団体で見直し等を図りながら、よりよい事業を展開していっ

ていただければ、基本理念だけは計画に沿っていただいて、例えば行き

詰まった事業があるようだったら、それを見直して新しい展開に持って

いくということは、やっていただいて結構ですので、よろしくお願いし

ます。 

【松永委員長】 ご意見ありがとうございます。 

 ほかにございますか。 

 それでは、次第７の最後の議題４でございますが、その他でございま

す。委員の皆様から何かＰＲしたいとか、何でも結構でございますので、

ございましたら先にお伺いしたいと思います。 

【滝澤委員】 先ほどの説明の中にもあったのですが、私、大曲なんで

すよ。町の健康事業といいますか、いっぱいありますよね。なかなか行

きたいが行けない。大曲などで遠い。そういう人がいっぱいいるんです

よ。それで今、どうしたかというと、去年の秋ごろにめぐみクラブとい

うクラブを立ち上げまして、民生委員さんと私と今、月２回一緒にやっ

ているんです。先ほど話しました介護の派遣事業、あれを使ってやって

いるんですよ。１団体１２回しかできないんですよ。月に２回やってい



ますから、オーバーしちゃうんですけれども、私と一緒にゆめクラブと

してやっています。それに２０人から２５人ぐらい来ますから、体操の

場合、すごく興味があるというんで、関心があるんですね。ほとんど来

ます、近くの人。というのもありますから、ここになくてもできますよ

という話で、自主的にやるといいますか、たまには見学者も来るところ

もあります。 

【松永委員長】 ありがとうございます。先ほどもありましたけど、健

康は幾つになっても自分で、自分責任というところがあると思いますの

で、そうやって積極的に出ていく、参加するということがとても、それ

ぞれに大切だと思います。 

 ほかにございますか。大変貴重なご意見が今日は出て、ありがたいな

と思っています。 

 そのほか、何でも大丈夫ですけれども。 

【小林委員】 薬剤師会のほうで、市民公開講演会を１０月２１日、日

曜日に健康管理センターで開きますので、今回、上村先生、今でしょと

いう講座の、林修さんがやっているところの、有名な方がとれましたの

で、医者には聞けない薬の話というのをやりますので、こぞって聞きに

来ていただきたいと思います。１０時からです。よろしくお願いいたし

ます。そのうち、ポスターを回しますので、ひとつよろしくお願いしま

す。 

【松永委員長】 １０月２１日ですね。ありがとうございます。 

 ほかにございますか。 

 それでは、ほかにあったら後でまたもう一度お伺いしますので、事務

局から今後のイベント等、チラシがさっき各テーブルにあったんですけ

れども、このご案内、ご協力依頼があるんでしょうか。お願いいたしま

す。 

【事務局】 まず、９月２日にございますレクリエーションフェスティ

バル、こちらは先ほどレクリエーション協会の方のご説明がございまし

たが、皆様はもちろん、団体の方にもお知らせ願いたいと思います。 

 あと、黄緑色のチラシでございます。こちらは私からですが、食生活

改善推進団体の養成講座のチラシでございます。毎年１０月から３月ま

で開催しております。全部で１０回、約３０時間の講座になります。地

域の方、また食生活改善推進団体の養成講座ではございますが、栄養や

健康に興味のある方はご参加いただけますので、これも地域の方にぜひ

お知らせ願いたいと思います。９月の広報に掲載いたしました。 

 あと、先ほどお話がございました「マイＭＥ－ＢＹＯカルテ」、こち



らのほうも登録していただけますと、いざというときの災害に役に立ち

ます。 

 それから、この地域のウォーキングマップになっております。こちら

の赤い、ポケモンボールが書いてありますけれども、こういったものを、

遊びながら健康づくりということになるでしょうか、よかったらご参考

に、ご使用くださいませ。 

 以上でございますが、もう一つ、今、本庁舎の１階ロビーで親子料理

教室、幼児期の料理教室を行いました様子を展示しております。写真が

展示されておりますので、もしお時間のある方はそんな様子もごらんい

ただければと思います。よろしくお願いいたします。ありがとうござい

ました。以上です。 

【松永委員】 どこに展示って今おっしゃいましたか。 

【事務局】  本庁舎のロビーです。 住民票をとったりするところの

前です。そちらに展示しておりますので、ぜひごらんください。 

 あと、今回情報提供できなかったものについて、もしご希望があれば、

こういう情報を皆さんに流してほしいというのがございましたら、町に

言っていただければ各団体にお流しして、それで人が集まるような形、

周知も含めてやっていけますので、情報をいただければ協力させていた

だきます。また、逆に町の健康づくりであったり、スポーツイベントで

参加がもうちょっと欲しいという場合は、各団体の皆様に情報提供させ

ていただく形になるかと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 以上です。 

【松永委員長】  先ほどご案内いただきましたイベント等の内容につ

いて、追加のご質問はございますか。 

 ないようですね。それではもう一度、ご参加の皆様から、このことは

言っておきたい、もしくは、私の団体でこんなイベントを大きく今年は

やりたいのでというようなＰＲがございましたら、あわせてここでどう

ぞ、お伺いしたいと思います。 

【滝澤委員】  たびたびすみません。シニアクラブです。シニアクラ

ブは寒川町に１５クラブあるんです。そこで、各クラブごと体操とかい

ろいろやっている事業がある。それはこういう実績には挙がっていない

んですね。シニアクラブで統一のものをやっているのは挙がっているん

ですよ。でも、各クラブで、要するにボランティアを呼んだり、講師を

呼んでやっているのがかなりあると思うんですよ、私も何回かやるんで

すけれども、そういうものというのはどこに…。載る載らないの問題で

はないんですけれども、どこかに載っているのかなと。 



 運動ボランティアになりますか。 

【事務局】  もし、シニアクラブの実績としていただければ……。う

ちのほうでは、実績報告をいただくということでお知らせするんですけ

れども、そのときには個別でも構わないので。 

【滝澤委員】  統一の事業としてやる分は載っていますよ。かなりや

っているような気がするんだよ。 

【事務局】  もしこういう実績を載せたいというんでしたら、それを

いただいて、そうすれば皆さんに周知されるので。 

【滝澤委員】  出前講座の運動ボランティアなんてそうでしょう、町

の出前講座に依頼するじゃないですか。１週間やりますからね。そうい

うのもあるので。 

【事務局】  情報をいただければ、これに載せることは可能です。 

【滝澤委員】 載せなくてもいいんですけど、どうかなと、それだけで

す。 

【事務局】  実績としては、ご報告をいただいたものでというところ

なので、それぞれの団体さんでやっていただいているものはあるんだけ

れども、細々したもの全部を取りまとめてご報告というところが、もし

お願いできるのであれば挙げていただいて、こちらも把握ができればあ

りがたいところではあるんですけれども。 

計画の中で継続してそれを指標として、実績と経年的になったときに、

それがご負担でない範囲のところで、今挙がっているものは実績として

挙げていただいていると思います。なので、これだけ頑張って活動して

いるし、ぜひともそれは……。 

【滝澤委員】  そういうんじゃなくて、単純に考えてどうなっている

のかなと、そう思っただけです。 

【事務局】  計画の中にそれをぜひ載せて、ここでそれをもとに周知

をかけたいということであれば、そこで挙げていただくほうがいいかと

思います。 

【滝澤委員】  かなりやっているような気がするんだよ。 

【事務局】  お話を伺う限りは、私たちも皆さんから報告いただいて

いたりするので。 

【松永委員長】  今後もぜひ健康・スポーツ課ほか、各お仕事をされ

ているところへの情報提供、情報交換といいますか、それは密に、ます

ます私たち委員から発信したり、今後もその辺の充実を図っていきたい

なというふうに思いますので、よろしくお願いいたします。 

 ほかにございますか。 



 それでは、これで次第７まで終わりまして、閉会ということでお願い

したいと思います。最後に新保副委員長に締めていただきますので、よ

ろしくお願いいたします。 

＜次第８＞閉会  

【新保副委員長】  本日の委員会の議事は、皆様のご協力によりつつ

がなく終了いたしましたこと、お礼申し上げます。 

 これをもちまして平成３０年度第２回さむかわ元気プラン推進委員

会を閉会いたします。お疲れさまでした。 
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